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A N C O N A * La riunione fissata per domani 

I problemi della dif esa 
del suolo alFesame del 

Comitato regionale 
per la programmazione 

La relazione tecnicoillustrativa verra presentata dal Provveditore alle 
OO.PP. per le Marche ing. Rendola — Le linee del documento 

ANCONA. 26. 
I) Comitato re?ionale per la 

programmazione economica, nel
la riunione che terra domani 
1'altro, prendera in esame il 
problema deUa difesa e della 
salvaguardia del suolo marchi-
giano. Nell'occasione l'ing. Ren-
dola. provveditore regionale alle 
opero piibbliche per le Marche e 
membro dello stesso Comitato 
l>er la programmazione. presen-
tera una relazione tecnicoillu
strativa. II documento si apre 
con un'approfondita analisi della 
situazione morfologica marchigia-
na. Si fanno poi riferimenti al
le continue erosioni del fondo 
e delle sponde dei (iumi. Si trat-
ta di danni insiti nella natuni 
stess.i del suolo marchigiano e 
dei liumj che lo solcano. 

Nel riassumere i frequenti fe 
nomeni alluvionali verillcatisi 
nella regiono durante gli tilti-
mi venti anni, nella relazione 
ci si soffcrma, per le vittime 
e gli enormi danni che provo-
co. suiralluvione che si abbnt-
te su Ancona nel 1959. < A un 
altro genere di azioni dannoie 
— rifcrisce l'ing. Rendola — 
sono poi soggette le Marche: 
ciuelle che il mare esercita 
contro il litorale che si cstendc 
da Gabicce (lno a Porto d'Asco-
li. per una lunghezza di circa 
2.'10 km. La zona costiera e li-
mitatissima come largbezza: an 
centinaio di metri nel tratto 
Fano Falconara. ma di appena 
fi 7 metri a Gabicce. E questo 
territorio cosi esiguo. nel qua
le si concentra un vasto mo 
vimento turistico balneare. e 
soggetto alle erosioni provocate 
dalla corrente ractente e a vio 
lente mareggiate che minaccia-
no i ccntri abitati costieri. in 
modo particolare Porto Reca-
nati. Infine. frequenti e violen-
te mareggiate espongono a con
tinue minacce i centri abitati 
<b Marzocca, del Ce.sano, di 
Porto S. Giorgio. Grottammare 
e Porto di Ascoli nei quali si 
dovctte far sgomberare piu vol
te le prime file delle case». 

F.a prooccupante denunciu tor
mina con un'incisiva ma quanto 
mni efficace registrazione: « Le 
difese costiere, costrtiite a trat-
ti. sono state danneggiate irre-
parabilmente». Quali sono le 
solti/ioni proposte dal provvedi-
clitorato? Anzitutto. i cosiddetti 
sistemi di 1 briglie» per dimi-
nuirc la velncita delle acque 
fluviali. il riniboschimento. le 
sc-oglierc per la difesa delle co-
ste. In quanto ai boschi si rile-
va che la percentuale di bosco
sita delle Marche (14.74'<) e 
notevolmente inferiore a quella 
nazionale (19.9G%). L'indice di 
boscosita montana e pure bas
so: il 19,34ro. Superiore a quel-
lo deirUmbria. della Rasilicaia. 
delle Puglie e della Sicilia ma 
grandemente inferiore a quelle 
delle regioni settentrionali in cui 
la media si aggira sul 38.7CJ- e 
delle altre regioni centrali e me
ridional] in cui la media e del 
30.9'<•. « La percentuale della bo
scosita montana — osserva il 
provveditore — per avere una 
certa efficacia dovrebbe raggitin-
gere il 50̂ J>: ne siamo ben lon-
tani ». 

L'inadeguatezza della boscosita 
regionale e tale che si impone 
radicali ed energici interventi. 
fra cui l'esproprio. Scrive. in-
fatti, l'ingegnere Rendola: « Per 
poter invece svolgere un pro-
gramma razionale ed efficace 
e necessario rimboschire tutta la 
zona degli alti ventagli imbriferi 
senza alctina soluzione di conti
nuity. siano o meno consenzienti 
i proprietari di terreni. Per po
ter fare ci6. l'ispettorato re
gionale delle foreste propone 
l'esproprio dei terreni da rimbo
schire: di conseguenza. nel suo 
programma esecutivo per un pri-
nio intervento. e stato tenuto con-
to anchc di una certa quota per 
lespropriazionc. II proweditora-
to nella sua relazione espone an-
che un dettagliato programma 
di opere suddivise per ogni pro-
vincia marchigiana. Per quan 
to concerne lo stato attuale de
gli interventi. l'ing. Rendola ri-
leva: « Abbiamo dinanzi a noi un 
lungo cammino da compiere. per 
il quale occorrerebbe razionahz-
zare e intensiflcare gli sforzi. al
io scopo di accorciare i tempi 
nella misura massima possibile >. 
La sollecitazione del provvedito
re c piu che mai giustificabile. 
Indicativo a questo proposito il 
ritardo fortissimo osservato nel
la esecuzione del « Piano oricr.-
tativo trentennale per la regola-
zione dei corsi d'acqua » emana-
to nel 1952 dal minister© dei LL. 
PP . e da quello dell'Agricoltura 
e foreste. Per le Marche erano 
previsti Iavori per oltre 91 mi-
liardi di lire. Ebbene. sino a 
quest'anno. nella regione — cioe 
a H anni dal varo del piano — 
sono state eseguite opere per 
circa H miliardi di lire. Ci6 si-
cnifica che si osserva un ri
tardo di ben 34 miliardi di lire 
e oltre di Iavori sui tempi del 
piano trentennaie! 

Anche per C prossimo njturo 
le cose non sono certamente p:u 
incoraggianti nonostante la gra
ve Iezione delle alluvionj che 
hanno funestato 1'Italia nel no-
vembre scorso. II governo ha 
stanziato. infatti. per riparare i 
danni causati dalle mareggiate 
nelle coste marchigiane «ppena 
600 milioni di lire. II dottor Ren
dola. nella sua relazione sotto-
linea: «Si presume che la spesa 
generate occorrente per una ade-
guata sistemazione delle opere di 
difesa dal mare si aggiri attomo 
ai 1.600 milioni: 600 milioni di li
r e sono ritenuti indispensabili 
per il ripristino — da effettuarsi 
con la massima possibile urgen-
za — delle opere di difesa dan
neggiate ville mareggiate; men-
tre mille milioni circa da distri-
buire evenlualmente in un perio-
do decennale sono ritenute ne-
cessari per la integrazione del
le attuali opere di difesa degli 
abitati e delle coste in genere. 
Questa previsione di spesa. na-
turalmente. va aggiunta ai 76.669 

milioni di opere ancora da ese 
guire in base al piano orientati 
vo dei corsi d'acqua (appunto 
quello a cui abbiamo fatto rife-
rimento poco sopra - ndr) ». 

Inline; il provveditore alle ope 
re pubbliche delle Marche rile-
va l'inadeguatezza della legisla-
zione — risalente al 1907 — in 
materia di protezione delle coste. 
Cid per due ordini di mutivi. 
In primo luogo non e sufliciente 
preoccuparsi di difendere dal 
mare i soli abitati, ma occorre 
che la difesa sia estesa al patri-
monio naturale costiero suscctt:-
bile. come la zone litoranea delle 
Marche. di utihzzazione turisti-
ca e quindi ecunomica. « In se-
condo luogo — osserva l'ingegner 
Rendola — chiamaie i comuni 
interessati ad assumere iniziati-

ve di quota parte delle spese 
occorrenti per la realizzazione 
delle opere in questione e addos-
sare ai soli comuni il manteni-
mento di tali opere signiflca, in 
pratica, rinunciarvi per il ben 
noto stato delle llnanze comu-
nali. 

Se si ammette — aggiunge 
l'ingegner Rendola — che la di
fesa del litorale dall'erosione ma
rina e questione di interesse ge
nerate, sia socialmente che eco-
nomicamente, appare logico che 
lo stato ne assuma 1'intero one-
re approntando i mezzi legisla-
tivi e linanziari necessari e sol-
levando i comuni da impegni 
che. realisticamente. essi non so
no in grado di assumere in mi
sura adeguata e di mantenere. 

PI0RAC0 Per Iavori eseguiti 
senza alcun criterio 

Intransitabili 
strode e piaize 

PIORACO. 2ti 
Per ben cinque volte, nel giro 

di nlcune settimane si sono regi 
strate interruzioni |M?r piu giorni 
dell'erogazione del flusso del-
l'acqua potabile. Non si tratta di 
inconvenient; dovutj a guasti <lel-
la rete idnca interna, ma betiai 
a rotture della conduttura pnn-
cipale lungo il tratto fra i Comu
ni di Pioraco e Sefro. causate 
dai Iavori in corso per la posa 
di una nuova grande tuba/ione 
d'acqua che servira il Comune 
di San Severmo Marche. Infatti 
i progetti prevedono the la niif̂  
va conduttura corra parallela-
mente alia conduttura deU'acciue-
dotto di Pioraco e se anche in 
sede di Consiglio Comunale it 
sindaco aveva dato assicurazio-
ne che non cj sarebbero stati 
inconvenienti di sorta. dobbiamo 
dire fracamente che oltre agli 
inconvenienti. ci sono stati an
che i danni e i disagi per la |x>-
polazione. 

Ma per la popolazione di Pio
raco. o meglio ancora per una 
parte di essa. \ guai e i disagi 
(ancora maggiori perche in pie-
no inverno) non sono purtropiio 
Hniti qui. Inratti I'ENEL st,« 
provvedendo ai Iavori per la 
posa di un elettrodotto e diverse 
vie del paese sono state messe 
a soqquadro con conseguenti 
danni alle fognature. alle tuha-
zioni dell'acqua che hanno causa-
to anche infiltrazioni in alcuni 
scantinati. per la lentezza e |ier 
il modo alqtianto discutibile e 
deprecabite con cui si sono ini-
ziatj e si stanno conducendo i 
Iavori che si protraggono da ol
tre venti giorni. Sono in condi-
zioni di intransitabilita le vie 
IV novembre. Tempio Pagano. 
Cesare Augusto e larghi trattj di 

piazza Dante Alighieri e piazza 
San Vittorino. 

Mucchi di sassi e terra e un 
profondo tracciato hanno messo 
in condizioni indescrivibili deci-
ne di famiglie che si sono viste 
bloccati gli accessi alle abita-
zioni. ai narape-t c ai negozi. La 
gente e cost ret t a a fare della 
vera acrobazia iwr uscire o en-
trare in casa con pericolo per 
la propria incoltimita fisica. men-
tre si rende problematico anche 
il rifornimento di olii combusti-
bili. carlKtne e legna per il ri-
sca Ida mento. 

Infatti. l'interessamento mani-
festato dalla Giunta di centro 
sinistra non e valso a cambiare 
nulla e i Iavori che dovevano 
essere conclusi nel giro di pochi 
giorni andranno a finire ancora 
per te lunghe: per cui e'e da 
domandarsi a questo punto se 
a Pioraco comanda chi si alza 
prima e se le autorita locali |x>s 
sano tollerare ancora uno stato 
simile di cose dovuto a ritardi. 
insufficienze. incertezze e negli-
genza nell'esecuzione dell'opera. 

II compagno Alfranco Capponi. 
ca|>ogruppo della minoranza co 
munista. ha investito la Giunta 
comunale della questione. affin-
the intervenga con tutta la sua 
autorita perche: 1) non si ab 
biano a verificare nuovi guasti 
all'acquedotto di Pioraco a cau
sa dei Iavori in corso: 2) sia 
accelerata la posa dei cavi del-
1'elettrodotto e. comunque. siano 
rese transitabili lc vie attual-
mente bloccate al traffico auto-
mobilistico e pedonalc. facendo 
sgomberare dall'impresa appal-
tatn'ce il materiale ammucchiato 
a fianco delle abitazioni per ren-
dere agevole l'accesso alle stes-
se abitazioni. 

F A N O ° m a 9 9 ' ° del Comune 
al celebre chirurgo 

CITTADINANZA 
ONORARIAAL 

PROF. BIANCALANA 
FANO. 26. 1 

Su propo.sta della giunta di si- | 
ui.stra il caibiglio comunale di 
Fano ha conferito con voto unani-
me al prof. Ltiigi Hiaucalana. 
chirurgo di fama muidiale. !a 
ciUadinanza onoraria. Ed ecco la 
motivazione: 

« Considerato che il prof. Luigi 
Uiancalana, di antica famiglia 
fanese, 6 legato da vincoli di 
sincera simpatia per la cita di 
Fano e di fratemu amicizia c«) 
la popolazione fanese fra la qua
le trascorre i periodi liben dei 
suoi impegni profe.ssiona!i; tenu-
ti pre.senti i rapjwrti frequenti 
e pressoche continui che, neila 
sua qualitu di chirurgo di chiara 
fama. ha avuto ed ha con la 
citta di Fano. dove egli spesso 
si reca. chiamato per consulti 
ed assistctiza. e dondt* spe^.so pa-
zietui s\ recano a Tor.no nelia 
clinica da lui dire'.ta per avui 
lersi del suo alto magi.su-ro 
scienlilko; dato atto che 1'illiLstre 
chirurgo e sempre stato vicmo ai 
la citta di Fano in particular nu> 
do jjer il poten/iamento ed una 
maggiore valorizzazione del ci-
vico ospodale con .suggerimenti e 
consigli preziosi che, attuati, han
no risco&so il piu largo consenso 
della cittadinanza: tenuto conto 
degli alti meriti da lui acquiMti 
nel campo della scien/a e della 
cultura; ntenuto doveroso atte-
stare Timpenturo legame della 
citta di Fano al prof. Luigi Bian 
calana. c.iscndo cio nei voti dei 
cittadini tutti: il Consiglio comu
nale con voti utiticiimi. espre.ssi 
ne!!e forme di legge. deliibcra 
di conferiro al prof. Luim Bianca-
lana la cittadinan/a onoraria del
la citta di Fano ». 

La proposta deila Giunta e sta 
ta illustrata dal compamio Nino 
Ferri. asse.ssore alia P.I. 

Nato a Perugia nel 1K«J». il prof. 
Luigi Biancalana si laure6 a pie-
ni voti in medicina e chirurgia 
all'Univer.sita <li Torino nel 192.1. 
Nel 1932 consegue la libera do 
cenza in p,ito!ogia chirurgica e 
nel 1941 quella in clinica chi
rurgica Nel 1942 al concorso per 
la cattedra di patologia speciale 
chirurgica e propedeutica clinica 
presso l'Universita di Siena ottie 
ne. ecu voto unanime della Corn-
misoKtie. il nctxioscimento della 
matuntii scientifica e didattica. 
Nel 1948. al concor.so per la cat
tedra di clinica chirurgica presto 
l'Universita di Catania, si collo^ 
ca al pnmo po-to nella tema dei 
v'neitori. La sua carriera alio 
Atenco torinese. iniziata come ai-
lievo del prof. Uffredduzzi. e un 
succedersi di incarichi di respon 
sabilita. II 1. marzo 1949 ricopre 

: Resfa in carcere 
I'ex capo contabile 
delllstituto medio 
credifo di Ancona 

ANCONA, 26 
Al dottor Elio Par is di anni 

27, gia capo contabile dell'Isti-
tuto medio credito di Ancona, 
e condannato. assieme al suo 
ex direttore Mario Schiavio per 
gravi ammanchi all'Istituto 
bancario stesso. e stata re 
spinta l'istanza di scarcerazio-
ne. II Paris deve scontare una 
pena di sei anni e 10 mesi di 
reclusione. dei quali 4 anni e 
4 mesi gia scontati. 

FOLI6NO 

la cattedra di patologia speciale 
chirurgica. chiamato c<xi voto 
unanime della facolta. Tie anni 
piu tardi, al termine del perio-
do di straordmariato, la facolta 
niedica di Torino, nel propoine 
la promoziocie ad ordinario. 
e^prime il seguente giudizio: 
t Ap;x'issi<mato cultore deile scien 
ze chimrgiche. alliovo brillan'e 
e fe:k\e dell.i Scuola tonni'se. ha 
dimustrdto .n osjtn occasuxie di 
esse re bwi dewio dei Maestri 
che rhannti preteduto contribuen 
do alia cos'ante alTermaz:<me. in 
campo noo soio naz.tmaie. delia 
fama M?co!aio del nostro -\taieo *. 

La carriera del prof. LuiHi 
Biancalana e culm.cia'ti nella re-
ctute chiamata alia catte<lra di 
Clinica chirurgica dopo lfi atan 
<li direziotie dell'lstituto <li patolo
gia chirurgica. 

La >u<\ open d; chiruii-'o s-
estende m tutti i campi della pa
tologia: <la quella del sislema tier-
VOM) centr.ile e del sirnpatico a 
cjuella del torace, dell'addome ed 
in particolare de! grosso in:e-5tmo. 
II prof. Biancalana e stato tr.i i 
pnmi m Italia a<l apnre il tora 
ce. Nel campo della tubercolosi 
polmonare, poi. egli e da consi-
derare un pioniere. Nel lungo pe-
nodo precedento l'avvento degli 
atitibiotici. durante il quale la 
chirurgia rappiesenui Tunica ef 
llci?tite protezione contro il dn.i-
gare della malattia. egli primo 
:n Italia, e uno dei primi nel 
mondo, introdusse nel bagaglio 
terapeutico la toracoplastica ed 
il pneumatorace extrapleurico. 

Recentemente egli ha indiriz-
zato la sua scuola verso ricerche 
sperimentali sul capitok) piu av-
v.nccnte e stimolante della bio-
logia: la chirurgia dei trapianti 
d'organo ed in particolare del 
po'.mone. 

II suo insegnamento. faUo di 
esempio. non si limita alle le-
zioni accademiche. ma si manife^ 
sta in ogni contatto con media 
e studenti. Egli ebbe a dire: € II 
nostro dovere ncti e soltanto di 
preparare ricercatori, ma so-
pratutto di creare medici onesti 
c preparati. chirurghi abili. co-
scienziosi. appassionati. La vita 
del chirurgo non e fatta per chi 
sogna la tranquillita. Gli ostacoli, 
gli .sforzi. le emozioni che la dis-
seminano ne fanno un'avventura 
perpetua e affascinante che ci 
porta ad evadere da ogni preoc-
cupjzione per.sonale e ci fa vi-
vere con un fervore tanto piu ar-
dente in quanto e dedicato a 
quelli che soffrono >. 

NELLA FOTO: 
Bir.ncilana. 

il prof. Luigi 

NOTIZIE DAGLI ENTI LOCALI 

Fabriano e Jesi: sui 
due Comuni grava 
il rlcatfo della DC 

Uorro vfl//e: // PC/ 
e entrato a tar 

parte della Giunta 
FABRIANO. 26 

La crisi nell'Amministrazwne 
comunale di Fabriano e aperta 
ed e una * crisi > che non preoc-
cupa la DC ma aggiunge una 
nuova « paralisi > ali'immobiii-
smo che d la carauenstica imrmr 
tabilo delle gi.Kf.e ccotriste suc-
cedutesi dal 1951 nella nostra 
citta. I due assessor! socialde-
mocratici si s<xv> dimassi come 
a\x?vano preartnjnciato. per con 
sentire la designazione di aitri 
due consiglien da parte del par-
tito unificato. al tero posto. La 
comimicazione e »^:a fatta a. 
Sindaco il 10 corrente. Le tratta 
tive fra i paniti do! ccntro-s.n.-
sira (DC e PSI-PSDI in quanto 
il PRI non d rappresentato in 
Consigbo). non hanno ancora 
approdato ad alcun rlsultato. al-
meno fino al momento in cm 
scn\iamo. 

La DC. forte dei suo; 15 consi-
glieri (;1 50^ del Consiglio co
munale). che !e consente anche 
di fare a meno della collabora 
zione del PSI-PSDI ove le pretew 
di questo fossero... esagerate. 
continua a dire no alle n'chie-
ste dei socialisti. evidentemente 
considerando possibile usufru.re 

! all'occorTenza del voto liberate. 
La sua disponibUita e limitata alia 
pura e semp'Jce sostitu zione degii 
asse&sori socialdemocratici di-
messisi. con al:ri due comigheri 
del PSI-PSDI piu un eventual* 
supplente. 

I socialisti avevano ch:esto. a 
suo tempo, la istttuzione di un 
assessorato alio sviluppo econo 
mico che e rimasta soltanto una 
nchwsta. Hanno adesso chies:o 
l'assessore ai Iavori ma anche 
qui la DC ha risposto negati-
vamente. 

L'atteggiamento della DC di 
Fabnano c d'altronde legato al
le vicende del Comune di Jesi 
dove — come coniropartita alia 
entrata dei socialisti in giunta a 

Fabriano — essa chiede la liqu:-
dazione dell'Ammiiistrazione uni-
taria per sostituirla con una di 
centro-skiistra. Ce dunque sulla 
trattativa jn corso a Fabriano. 
I'o.Tibra del « ricatto» democri-
stiano su Jesi. 

II 10 dicembre scorso. una dele-
gazicne consiliare comunista fa-
ceva osservare al sindaco che 
dalla «crisi * occorre uscire ai 
piu presto, chiedendo formalmen-
te che entro il corrente a r m il 
consiglio s-a convocato perche 
e>so sia informato s i : termn; 
della .«r.uaz:one 

C e un problema deU'economia 
locale aggravato — dopo la ch;u-
sura del « Maglio > per il quale 
il Comune centrista-merloniano 
di Fabriano ha brillato per la 
sua squalllda impotenza — dalla 
minaccia all'impianto ferrovia-
rio. dalle inquieianti prospettive 
delle Cartiere. dalla perdurante 
crisi dell'edilizia e da quella 
sempre pii'i acuta deH"agricoI 
tura. 

Cosa ha fatto e fa rammiii-
straziono di Fabriano *i qjesta 
direzkne? Nemmeno il mmimo 
indusponvabile! Lo conferma il 
fatto che i rappresentanti 6c di 
Fabriano a Sia recente assembtea 
dell'ISSEM nanno preferito di 
vaear su questioni di carattere 
formate anziche orofitJare per 
portare in quel consesso reg:o 
nale. i termini drammatici della 
situazione 

Lo conferma soprattutto l'assen 
za assoltita di in:z:ative atte a 
eolmare i ritard; p:u volte la 
mentati m ordtv? alia costituzio 
ne. e la censeguente entrata m 
funzione. di quella democratica 
uniaie di comuni della montagna 
fabriaoese (Comunita dell'Alta 
Valle deH'Es:ix>) che ha cos! ur-
genti ed importanti compiti da 
svolgere in rapporto alia form:ila-
zione e alia successiva attuazio-
ne del piano regionale di sviluppo'. 

Dal nostro corrispondente 
MORROVALLE. 26. 

A Morrovolle i comunisti sono 
entrati in Giunta: lo ha deciso 
il Consiglio comunale nella se-
duta di venerdi scorso. Dopo 
che I'assessore Zallocco. socia-
lisla. ha dato le dimissioni poi-
che trasjerito in altra locahta 
dall'Enel. e stato eletto in Giun
ta il compagno Cesanelli. Ora 
VAmministrazione comunale di 
Mnrroralle e composta da so 
cialisti, comunisti ed indipen-
denti. 

Da sottolmeare la pttsizione 
della DC, listasi ormai tsolata 
in questo comune della prorin 
cia di Macerata. 11 dc Di Ste-
fani, che oltre ad essere stato 
sindaco per 15 anni, e tuttora 
nella Giunta provinciale del 
suo partito. non ha affatto 
nascosto preoccupazione ed in-
sieme imbarazzo. facendo no 
tare come trattasi dell'unico 
caso della prorincia. dove e'e 
Yaccordo glnbale per il centro 
sinistra. Anziche andare versa 
Vomogeneizzazione della formu 
la. si ca contro corrente. 

II compagno acvocato Acqua-
roh, sindaco socialista di Mor
rovolle, ha detto che non sem 
pre e necessario fare il centro 
sinistra, specie quando esso piu 
che una formula politico dirie-
ne regime. Una Giunta di sini
stra a Morrovolle poi non rap 
presenta l'unico caso in Italia, 
e a'altronde non pud essere al-
trimenti in questo comune dove 
la DC si limita a votare le ope
re del comune, ma poi respinge 
o si astiene per quanto riguar-
da la contrazione dei mutui per 

finnnziarle. 
Questo atteggiamento dimo 

stra Vinsofferenza della DC 
a stare all'opposizione in una 
provincia dove detiene quasi 
tutto il potere. IM vecchia 
Giunta, appoggiata esternamen 
te dal nostro partito. ha dimo-
strato di fare delle realizzazioni 
concrete. In due anni gia opera 
la legge 167, che e poi Vatto 
qualificante. L'attuale ammini-
strazione Vha resa operante 
mettendo a di^posizinne dei cit
tadini aree fabbricahili nelle 
quali gia si sta costruendo. 
Sono stati portati a termine gli 
acquedolti rurali nelle contrade 
di Palombarekbe. Portone San 
Francesco, Colli Asola. Culmini. 
Castellano e Santa Lucia. Le 
aree per lo sviluppo artigianale 
del comune capoluogo e per lo 
sviluppo industriale della fra-
zione di Trodica sono gia esau-
rite. 

A Morrovolle non vi sono di-
soccupati. ma sono state im-
piantate lavorazioni di scarpe, 
pellami, callanti e metallurgi-
che. 11 comune ha aumentato la 
popolazione ed e divenuto zona 
di immigrazione. Nel prossimo 
consiglio comunale si discute 
ranno le numerose richieste di 
ditte che vogliono impiantare 
piccole e medie fabbriche. Non 
conosciamo la reazione dei par-
titi governativi. 

Ma tutta la bile viene fuori 
dai loro giornali. dove si & 
parlato di scongiurare il fron 
tismo. il peqgiore regalo di Na-
tale e grida alio scandalo per 
la partecipazione del PCI. 

m. g. 

Continuano 
le indagini 

su eventuali 
illeciti 

nell'edilizia 
FOL1GNO. 26. 

Riunione consiliare di ordina-
ria amministrazione e prenatal!-
zia. quella che si e tenuta a Fo-
ligno il 22 dicembre scorso. Fra 
le cose piu important! discusse 
vi e da segnalare una comunlca-
zione dell'assessore Giacomucci 
sulla ormal ncta vicenda del pia
no regolatore. I capi gruppo. ha 
detto I'assessore in una riunione 
tenutasi mercoledl 21, hanno de
ciso di proseguire i propri Ia
vori per accertare le eventuali 
irregolarita e illegality contenute 
nell'attuazione del P.R medesimo 
in questi ultimi tempi cosi co
me stabilito precedenteinente dal 
Consiglio comunale stesso. Gli 
stessi capi gruppo hanno preso 
atto dei chiarimenti e delle pre-
cisazioni fornite dalla Giunta co
munale in merito ai famosi co 
municati dei Partiti del centro 
sinistra di qualche giorno fa 
sulla commissione di indagine e 
sui suoi Iavori impegnandosi a 
portare avanti i propri Iavori con 
impegno e serieta. 

Piu avanti il sindaco si e im-
pegnato. a nome dell'amministra-
zione. a fur svolgere le opportu
ne indagini per chiarire il miste-
IO dell'acqua presente nelle ci-
sterne dei termosifoni delle 
scuole di S. Eraclio. cosi come 
richiesto dal consigliere Ridolfi. 

Altio grosso problema discusso 
e stato quello dogli interessi pas 
siv i pagati alia locate Cassa di 
Rispariuio dall'Amministrazione 
di centro sinistra |>cr il 1915.) e 
del disavan/o amministrativo ri-
guaidante lo stesso eserei/io fi-
nanziario. Per l'opiMisizione di 
sinistra e per noi comunisti in 
particolare. questa poteva esse 
re una facile occasione |x.*r rin-
facciare alia maggioran/a ed ai 
paititi che la compongono tutte 
le accuse e le denuncie con te 
quali essa non mancava mai di 
attaccare le precedenti giunte di 
sinistra taceiandote di incapaci-
ta e d'impreviden/a. 

I consiglieri comunisti hanno 
inu'ce voluto puntare all essen 
ziale della questione. alle cifre: 
per il 19(55 la giunta comunale 
deve alia tesoreria comunale 
qualcosa come 37.596.525 lire per 
anticiiKi/ioni di cassa: nello stes
so esercizio si ha un disavan/o 
di cassa di 41.9.{0.402 lire. Non 
sono ancora del tutto finiti due 
anni di gestione di centro sini
stra e gia siamo a queste cifre 
record. Le amministrazioni di si
nistra non avevano mai avuto di-
savanzi passivi. avevano impie 
gato ben undici anni per aumen-
tare di soli 16 milioni le uscite 
per interessi passivi per te anti-
cipa/ioni di cassa pur avendo 
operato in condizioni oggettive 
piu difficili di quelle attuali. 

I nsultati della politic a |>oi-
tata avanti dal centrosimstra non 
|X)te\ano essere che questi: as 
soluta necessita di s|x.'iidcre piu 
del previsto. imiwssibilita di rag 
giungere le previste entrate e 
quindi disavanzo e fjrti anticipa 
zioni di casa ed interessi passivi 
che assorbono tutte te maggiori 
entiate della tassa di famiglia 
fatta pagare anche ai pensionati 
e ai parroci e raddoppiata o tn-
phcata a tutti i lavoratori a red-
dito fisso. Risultati veramente av-
vilenti i>er degli uomini che ave
vano promesso di voter risanare 
le condizioni econonuche del co
mune e di dare ntiovo e \itale 
slancio alia vita socio eeonomica 
di Foligno. 

La mancata uttuazione della 
costituzione in materia di auto
nomic locali. la mancata rifor-
iiiii per la finanza locale, la mec-
canica attuazione della politica 
di blocco della spesa pubblica at-
tuata dal centro sinistra fohgna-
te. unite all'iiripreparazione e al-
limprovvisazione dei nostri am-
ministratori ci hanno portato a 
questi strabilianti risultati che 
fanno di Foligno la citta dei 
record negativi in campo amini-
mstratno. Anche il discorso dei 
soldi d.i prendere la do\e costano 
meno e stato ricordato agli am-
ministraton l quali se avessero 
avuto il coraggio di aumentarc 
il mutuo a npiano del disavanzo 
economico avreboero avuto dei 
soldi al 5lc d'mteressi invece di 
doverli poi prendere ad un tasso 
che su|>era l'8',c come avviene 
ton le anticipazioni della teso
reria. 

Queste cose I'cpposizione di si
nistra ha detto in sede di Consi
glio comunale e queste cose i 
consiglieri faranno sapere alle 
popolazioni inleressate perche ne 
possano trarre le logiche conse-
guen7c e per eolmare la grossa 
lacuna creata dalla stampa co-
Sidctta indipendente e di infor-
mazione la quale ha si parlato dei 
Iavori del consiglio ma si e guar-
data bene di dire una sola paro-
ld su tutto quanto sopra ricor
dato. 

Ognuno c logicamente libero di 
servire il proprio padrone e le 
proprie idee come meglio puo e 
cre\!e. ma a nessuno e concesso 
di beffarsi dei propri simili e di 
se stc-ssi dis.nformandoli e sot-
tacendo la \enta . Non e tacendo 
lc cose gravi c che non fanno co 
modo che si scr\e la libcrta e la 
democrazia. 

T E R N I : II sindacato unitario avanza del 4,4% 

1966: va avanti la CGIL 
nelle elezioni delle CI 
Flessione del 4,7% della CISL — Le fabbriche 

dove il sindacato unitario si e rafforzato 

Opera! della « Ternl » all'usclta dalla fabbrica 

PERUGIA 

Iniziativa della 
Provincia per i 
figli illegittimi 

Le altre manifestazioni in program
ma per gli assistiti 

PERUGIA. 26. 
Anche quest'anuo r.\mmini.stia-

zione pro\inciale riprende lini-
ziativa. intrapresa gia lo scorso 
anno per rendere liete queste 
giornate festive a tutti i suoi as
sistiti. Fra le numerose manife-
sta/iom in programma fa spicco 
quella riservata ai bambini ille 
gittimi che e stata fissata per il 
2« p.v. 

L" Amministrazione provinciale 
ha raggiunto a questo scopo un 
accordo con la gestione della 
* Citta della Domenica » per far 
trascorrere a ciuesti bambini, dal-
l'eta che va dai 3 ai 15 anni. una 
serena e spensicrata giornata di 
giochi usufruendo conipletamente 
dei « fialieschi » impianti del IM?I-
lissimo parco di Monte Malbc. 

L'iniziativa. che e stata allar-
gata quest'anno anche ai bambi
ni illegittimi che sono assistiti 
dircttamente dalle madri. com-
prende anche un pranzo al quale 

. parteciperanno complessivamen-
te oltie 300 fra madri e ragazzi 
Nell'oceasione verranno inoltre 
distribuiti numerosi pacchi di dol-
ciumi. buoni per l'acquisto di 
indumenti. ecc. Anche all'Ospe-
dale Psichiatrico. dove e stata 
ripetuta l'iniziativa dell'artistico 
presepe e 1'illuminazione multico-

lore di giganteschi alberi, i de-
genii pot ranno trascorreie delle 
ore bete assieme ai loio fami 
Man. Pure qui e previsto per il 
2H un grande pranzo comune che 
sara allietato da numero'-e ini 
ziative 

Come si vede quindi 1'Ammini 
stra/ione Provinciale e ormai 
lanciata verso una forma di assi-
sten/ti e tura - che si basa su 
concetti moderni e aH'avanguar 
dia. dai quali. ne siamo certi. non 
mancheranno di scaturire bene-
fici effetti. 

Orvieto: domani 
concerto del pianista 

Wladimir Krpan 
A cina dell'Istituto Storico Arti-

stico Orvictano — sezionc « Ainici 
della Musica > — mercoled 28 di 
cembre. alle ore 18 precise, nel
la sala del chiostro di S. France
sco. piazza Febei. avra luogo un 
concerto del pianista Wladimir 
Krpan. Verranno eseguite musi-
che di Haydn. Beethoven. Sulek. 
Chopin, Liszt. L'ingresso e lihero. 

Dal nostro corrispondente 
TERNI. 26 

La CGIL ha rafforzato nel 
19bG lu sua influenza tra la 
classc operaia di Tcrni. In 
tutte le elezioni per il rinnovo 
delle Cummissioni Interne le 
listc dei sindacati della CGIL 
hanno riportato un forte sue 
cossu. Si e votatn in fabbriche 
impurtanti: alia Polymer. Pft-
pigno. Nora Montoro. Terni 
noss. Bosco. Siri. 

Si tratta di fabbriche metal-
nieccaniche e chimiche. molte 
delle quali interessate in que
sti anni dalle lotte contrattuali. 
Rispetto al 1965 la CGIL ha 
aumentato la sua forza nelle 
ele/ioni delle Commissioni In
terne in queste rabbricbe del 
4.4 per cento, conquistando 
qtiattro seggi in piu. Cnmples 
sivamente la CGIL. in questc 
elezioni ha conquistato il 14.2 
per cento e 11 segtii. La CISL. 
invece. ha subito una flessionr 
del 4.7 per cento scenclendn ad 
una percentuale complessiva 
del 25 per cento nolle elezioni 
tra fili opcrai. La UIL mantie 
ne le posizioni dello senrsn 
annn. enn lo stesso numern dei 
sepgi e solo 30 vo'i rfimples 
sivi in piu: La CISN-M. perdo 
l'l per cento riducendosi al 
D.fi per cento. 

La CGIL dunque. da sempre 
il sindacato che rarcnglio la 
maEginran/n dei lavnrn'nri ter 
nam', si raffnr/a in fabbriche 
vecchie e pinvani. 1'n risulta'n 
tanto nn'i impnrtan»e onandn 
si consideri che quest 'anno non 
bannn vn»alo i seimila nnrmi 
delle Acciaierie dove la CGFL 
rarcrmlie la maecinranzn asso 
ltita dei voti I In anno dunoue. 
che premia il sindacato unita
rio che e stato alia testa delle 
avan7ate lotte rnntrattuali del
la classe operaia. 

- a. p. 

PERUGIA II Consiglio provinciale 
ha stanziato 7 milioni 

SITUAZIONE PESANTE ALLA 
UNIVERSITY PER STRANIERI 

Preoccupata relazione 
di una maggiore 

PERUGIA. 26 
Nel corso dell'ultima riunione 

del Consiglio provinciale la que
stione di maggiore interesse. sca-
turita da un ordine del giomo 
tipteamente di fine anno e quin
di di ordinaria amministrazio
ne, e stata quella relativa alia 
Universita degb Stranieri. AI 
momento deH'approva zione del 
contributo di 7 milioni per il 
1966. il Presidente dell'Ammini-
strazione provinciale. compagno 
Ilvano Rasimelli. informava il 
Consiglio di aver ricevuto una 
relazione da parte dell'on. Vi-
schia. Rettore deU'Uni\ersita. 
con la quale si denunciava ia 

del Rettore on. Vischia 
entrata annuale di circa 

— L'Ateneo ha bisogno 
70 milioni di lire 

CITTA' DI CASTELLO 

Cr/fic/ie del PSI-PSDI 
all'attivita del governo 

CITT.V DI CASTELLO. 25 
Anche nelle file dei PSI-PSDI 

unifteati ufemate si va sempre 
piu estendendo un vivo malcon-
tento ne; conrronti deV.a DC e 
del governo. Infatti. nella riunio
ne del direuivo del PSI-PSDI. 
svoI:a5i nei giorni scorsi. alcuni 
compenen'j l'esecutivo. n un or-
dne del giorno. presentato da! 
compagno Primo Barelli. mem
bro dell'esecutivo provinciate. 
hanno chiesto l'uscita de, sociali
sti dal governo e il loro passag-
g.o aH'opposiz.one. motivando ta
le decisione. tr* l'altro, con il 

fatto che ii cenlro-siciistra ha per-
no ogni cjrica nformairice. D'ac-
co^lo con qjesto ordne del gior
no s: sono dichiarati altri quatiro 
mi?mbn del direttivo fra l qua.i 
il eoxpaano Spartaco Bucchi. vice 
pres:dcrrte degli Ospedali Unr.i 
e consig.iere comunale. 

Cn altro ord.ne del giorno di 
crit^a e stimolo al governo. ma 
che esclude il passaggio a!l'op 
posiaone del PSI-PSDI. e s^ato 
votato dalla corrente di destra 
con l'aitensione deile altre cor-
renti. 

grave e preoccupante pesantezza 
finanziaria dell'Ente. A causa 
di tale pesantezza finanziaria 
si erano verifieati alcuni intralei 
a I biron funziona mento dell'Uni
versita. proprio nel momento del 
suo massuno sviluppo. 

Dal breve dibattito che segui-
va e nel corso del quale pren-
devano la parola anche l'as*ev 
sore a w . Brizioli frappresen-
tante deU'Amministrazione pro-
\inciale nel Coasiglo di Ammi
nistrazione dell'Universita per 
Stranieri) ed il capogruppo de-
mocnstiano prof. Spitella. si ap-
prendeva che l'Universita nel 
1966 aveva raggiunto il record 
di oltre 3500 stranieri ospitati 
e che tale fatto aveva compor-
tato non poche difficolti. Tra 
lal tro si era dovuta sopjiortare 
la formazione di cla.vsi con ol
tre 200 allievi data 1 impossi-
bilita di impiegare un nume.-o 
superiore di insegnanti. Con qua
le ripercussione sul profitto e 
facile immaginare. 

Si e anche detto ehe. per il 
superamento delle attuali diffi-
colta l'Universita per Stranieri. 
avrebbe bu*ogno di una maggio
re entrata annuale di circa 70 
milioni e che quindi oitre che 
all'intervento dello Stato da sol-
lecitare immediatamente. vi sa-
rebbe anche la necessita di au 
mentare I'intervento degli Enti 
locali (per quanto rigtiarda in 
modo particolare fAmministra-
zione provinciale si e parlato di 
etevare l'attuale contributo di 
7 milioni annui a 15 milioni). 

Visto comunque che I'argo-
mento rivestiva interesse gene-
rale e fondamentate per la cit
tadinanza. i gruppi sono stati 
concordi nell'appro%'are all'una-
nimita i 7 milioni previsti per 
il 1966. proponendo di riprendere 
la questione in un prossimo di

battito del Consiglio provincile. 
Per il resto sono stati appro-

vati alcuni contributi e fra lal-
tro: 2 milioni alia ferrovia Spa 
leto Norcia e L. 30.000 al Comi
tato di difesa della stessa: 2 
milioni e 400 m:Ia ed I milione. 
rispettivamente agli Aereo Club 
di Perugia e Foligno: 3 milioni 

! e 500 m:la alia Sagra musicale 
umbra, ecc. 

Aitre deiibcraziorii hanno infi
ne nguardato Iavori di bonifica 
e sistemazione de"e sponde del 
lago Trasimeno. complessiva-
me^tp per un congruo numero 
di milioni. 

Orvieto: 
veglione di 
Capodanno 

Anche quest'anno 1'Unione Spor-
tiva Orvietana ha organizzato le 
«grandi lottcrie > che si sono 
svolte al teatro Mancinelli nei 
giorni 24. 25. 26 dicembre; il 
ricavato e andato a beneficto 
del sottocomitato della CRI. del-
1'asilo infantje e dell'Orfanotro-
fio SS. Salvatore. Erano in palio 
ricchissimi premi offerti dalle piu 
grandi ditte italiane e cittadme: 
lavatrici. televisori, fngoriferi. 
lavastoviglie. cucine. moto. tc-nde 
da campeggio. canotti e migliaia 
di altri premi. 

Sempre a cura dell'USO il 31 
dicembre. al teatro Mancinelli 
avra luogo il \ egliomssimo di 
S. Silvestro con la partecipazione 
della cantante Leila Gaby e del 
noto complesso « I Pipistrelli ». 
Xelle sale snperiori del teatro 
debitamente riscaldate 
none di mez 
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